

ひなまつり会

常念通り

白板地区公民館
館報編集委員会
☎(35) 7740



みんなで七段の飾り付け



七段飾り みんなで協力して飾り付けて完成「お内裏様とは男雛と女雛の…」と館長の説明

3月2日(土) 白板地区公民館大会議室でひなまつり会が開催されました。53人(内子ども22人)が参加しました。

委員長のあいさつで始まり、御殿飾り、松本雛、ひな人形のいわれ等を館長が説明し、その後、文化委員と参加者で7段階りを完成させました。

子どもは高いところに手が届かないので文化委員が補助するなどしました。

テーブルを囲んで、簡単に作れる御内裏様を折り紙で折りました。「かわいくできて楽しい」と嬉しそうでした。

丸ノ内中学校吹奏楽部による演奏は、とても迫力があり、真剣に聞き入っていました。

お楽しみのお食事改さんによるお料理は、ちらし寿司や唐揚げなどで、感想をお聞きすると「手作り料理をいただき、お話もできて楽しかったです」とのことでした。

館長手作りの折り紙内裏雛が、お土産として参加者分丁寧に作られて用意されており、「すごいね」と言って大切に持って帰りました。



丸ノ内中学校吹奏楽部の演奏



演奏に聞き入る参加者



かんたんな内裏雛を折り図を見ながら作製



かおを書いて完成



妻籠宿の町並み



休憩所の1000体ひな人形

雛飾り見学 in 妻籠宿

3月6日(水) 雪の松本を出発、塩尻市桜沢の旧道「是より南木曾路」を右手に見て、贅川宿から10番目の「妻籠宿」へ向いました。

江戸時代末期の町並みがそのまま残る宿場町を参加者30人で見学しました。

全国で初めて古い町並みを保存した宿場町で、国の重要伝統的建造物群保存地区(昭和51年)に選定され、「郷土環

境保全地域」(昭和56年)の指定を受けています。

江戸時代には木曾路から飯田へ抜ける追分にもなっていて、交通の要衝としても大変にぎわったそうです。

妻籠宿本陣隣の休憩所「妻籠宿ふれあい館」があり、そこには千体のお雛様が飾られていて、「たくさんあって、表情が違って来て良かった」「古く感じを聞くことができました」等の感想を聞くことができました。

自治の鐘 丸ノ内中学校

33

2月21日、丸ノ内中学校で行っている忠恕(総合的な学習の時間)の活動の発表会がありました。

私たちが行っている忠恕の活動では、「3T」という合言葉(問う・つなぐ・伝える)を大事にしています。

当日は、15のブースで同時に発表があり、講座によって活動内容や考えが違うので、どの講座の発表を聞きに行こうか、とても迷いました。今回の発表は、1学年と2学年の発表で、幼児教育や松本の歴史、キャンプ等、講座によって様々な発表内容でした。発表中、活動したことを実演するような講座もあり、見ているだけで楽しかったです。発表を聞き終えた後、発表者に質問する時間があるのですが、小学生がいたり、大丸ノ内中学校から来ている方もいたりしたのを見て、いろいろな視点から



らの質問が挙がりました。その質問により、次の課題や考えがより深まっていくと感じました。特に2学年は、3学年になっても続けていく内容なので、今回挙がった質問やアドバイスを参考に、これからも活動を続けてほしいです。忠恕の活動は、一から目標や活動内容を決めていくのもので、いつもの活動に比べて、難しいと思います。今回の発表会では、発表者が今まで調べてきたまとめの発表だったため、発表する側も、発表を聞く側も、とても真剣な様子でした。発表者は、20分間という長い時間の発表でも緊張していましたが、聞き取りやすい声の大きさや、質問しやすくなるような工夫がされていて、とても良い発表会だったなと感じました。丸ノ内中学校ならではの活動だったので、この学習を通して、どんなことに役立てていきたいかや、これからどんなふうに変えていくか、他の学習では身に付かないような考えや思いを丸ノ内中学校の全員で身に付けていきたいと思えます。

コーヒー淹れ方講座

自分好みの一杯のために

2月7日(水)講師に三澤珈琲の三澤優治氏を招いて、コーヒーの淹れ方講座が参加者16人、料理実習室で開催されました。

焙煎の仕方、注ぎ方、豆の量、お湯の温度等で味が変わると説明があり、2人1組で2種類の豆で味の違いを感じる事ができました。

最初は浅煎りの豆で淹れたコーヒーの味が8組とも違いがあり、2番目は深煎りでゆっくり注いで淹れた



コーヒーの味も各組とも違いがありました。コーヒーの淹れ方の奥深さと繊細さを感じることができました。幾つかの組み合わせの中から、自分好みの一杯をさがそうと思えました。

人権 県立歴史館・松代象山地下壕見学



県立歴史館 内城氏の「和田英」について、又その時の時代背景等についての解説

2月22日(木)人権啓発講座第2弾、参加者29人、県立歴史館で「和田英」の企画展を解説付きで学習。午後は松代象山地下壕の見学をしました。

雛人形飾り付け

2月20日(火)文化委員による雛人形の飾り付けが行われました。七段飾り4基、御殿



「次どれだっけ…」飾り付けの様子



飾り付け後 文化委員で集合写真

飾り2点、3段飾り、吊るし雛、ケース飾り9点、松本雛等や館長の折り紙内裏雛60組などを展示しました。

小さな訪問者



「わあ〜きれい」白板保育園の園児たち

2月27・28日の2日間に白板保育園児51人が、雛飾りを見学に行きました。「たのしかった」「かわいー」等の感想が聞かれました。